

角館南高校の教育実践紹介 (10月～11月)

## 80周年記念式典

10月4日の土曜日に、本校の創立80周年を祝う記念式典が本校体育館を会場にして挙行されました。多くの方々の御参会をいただき盛大にとりおこなわれました。

御来賓、同窓生、本校生徒職員、合わせて約630名の出席のもと、午前10時から記念式典が始まりました。校長式辞、実行委員長挨拶と式は進み、秋田県教育庁教育次長金田早苗様から御祝辞を頂戴いたしました。生徒会長の挨拶の後、本校教育に御尽力いただいた11名の方々への感謝状贈呈、続いて本校に永く勤務された10名の方々への表彰状贈呈が行われました。最後に出席者全員による校歌斉唱が行われ、盛大かつ厳かな記念式典が無事終了いたしました。

その後同じ会場で、元秋田県副知事で現在内閣府男女共同参画局長の板東久美子様による「これからの社会と女性の活躍」と題された記念講演会が開かれました。これから社会に出て行く本校生徒にとって、多くの示唆に富むすばらしい御講演をいただき中身の濃い1時間となりました。



## 町内歴史探訪

「我が国の伝統文化を尊重する教育推進事業」の一環で、11月12日に町内歴史探訪を行いました。見学場所は平福記念美術館、小野崎家、石黒家、青柳家、伝承館、枅形、岩橋家、河原田家、小田野家、火除などです。入館は美術館だけで、岩橋家と河原田家は敷地内に入っての見学になりました。天気も良く、素晴らしい色のも



みじやいちょうに感嘆の声をあげながらの見学になりました。

生徒の感想の中には伝統ある町の学校に通っているという事を再確認したというもの、今度は家族で来たいというものもありました。

## 職場見学会

1年生104名は、11月14日に大仙・仙北市の企業を訪問する職場見学会を行いました。

### Aコース…角館保育園、ジャスコ大曲店、宮腰精機株式会社

角館保育園では職員の方のお話を伺った後、3、4人ずつに分かれて実際に園児と触れ合いました。外で園児と一緒に遊んでいる中で、保育士の仕事の楽しさを実感。ジャスコ大曲店では売り場見学の後、社員の方からジャスコと専門店では従業員の仕事や商品の管理の仕方が違うことなど詳しく教えていただきました。宮腰精機株式会社では、1億円以上もする印刷機を製造していることを知り、生徒たちは驚きの声をあげていました。工場内では試験運転している印刷機を実際に見ることができ、どのような会社か詳しく教えていただきました。

### Bコース…特別養護老人ホームかくのだて桜苑、仙北組合総合病院、三共光学工業株式会社太田工場

桜苑では施設内を見学し、浴室が様々な方へ対応できる工夫があり驚きました。仕事に就くための資格や心構えなど詳しく教えていただきました。組合病院では医療事務や看護師についての話を伺いましたが普段の勉強がいかに大切かよくわかりました。小児科病棟と産婦人科を見学し、産まれたばかりの赤ちゃんに思わず顔がほころびました。三共光学では社会人になるには、ルールを守ることが大切だと教わりました。工場見学では質問したり、実際に触れながらまわることが出来ました。



### Cコース…ナガイ白衣工業株式会社、山の手ホテル、株式会社リーディングアクター

ナガイ白衣では、工業用のシンの速さや、ボタン付けの機械、ハンガーでまわってくる未完成品に驚きの声をあげる生徒が多くいました。山の手ホテルではスイートルームやチャペルを見学し、宴会場では光を使った演出のデモンストレーションまでしていただきました。「ここで結婚式を挙げたい」という声まであがりました。高卒で就職している人も多くいるとのこと。リーディングアクターでは美容師になるための道や会社の事など詳しく説明していただいた後、入社3年目の卒業生から生の声を聞くことができました。